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山本明広

パナソニック セミコンダクターソリューションズ労働組合
長岡京支部

執行委員長

皆さまにおかれましては清 し々い新年をお迎えのこととお慶び申し上
げます。本年も皆さまにとりまして幸多き年でありますよう、お祈り申し上
げます。

さて、私たちの職場でも「働き方改革」の取り組みが進められていま
す。昨年末の労使協議会でも、働き方や働きがいについての意見交換
を行いました。会社からは「働き方改革」の原動力として「社員一人ひ
とりがどのような人生を生きたいのか？」ということをあらためて見つめ直
すことが必要ではないかという考えが示されました。組合からは「働き方
改革」は「働きがいの改革」であるとして、組合員アンケートを基にし
た、「イノベーションとモチベーション」についての経営提言を行いまし
た。

また、最近「超スマート社会Society 5.0」という言葉を耳にします。
日本の近未来社会をイメージする言葉であり、5.0という数字はバー
ジョンで、狩猟社会（1.0）、農耕社会（2.0）、工業社会（3.0）、情
報社会（4.0）に続く社会を意味しているそうです。「必要なもの・サー
ビスを、必要な人に、必要な時に、必要なだけ提供し、社会の様々な
ニーズにきめ細やかに対応でき、あらゆる人が質の高いサービスを受け
られ、年齢、性別、地域、言語といった様々な違いを乗り越え、活き活
きと快適に暮らすことのできる社会（第５期科学技術基本計画）」だそう
です。なんだかSF映画のような近未来像です。

私たち労働組合の運動理念は「豊かに生きる」です。そのための
「働き方改革」や「Society5.0」については、私たちも様々な活動を
展開していきます。さらに「働き方改革」や「Society5.0」は誰か他人
に定義されたり、決められたりするものではなく、私たち一人ひとりがあ
りたい姿のイメージを思い描き、自分たちで主体的に具現化していくも
のだと思っています。職場や社会は一種の運命共同体です。多様な考
え方や価値観を持つメンバーが集い、お互い作用しあいながら、協力し
あいながら進化していく。今年度も「結集して新たな章へ　～多様性
を力に～」を支部活動スローガンとして、皆さんと一緒に考えながら行
動していきたいと思っています。

引き続きの皆さんのご協力ご参加をよろしくお願い申し上げ、年初の
ご挨拶とさせて頂きます。

2018年元旦



62

サイバーセキュリティ対策の重要性
矢田わか子の政策コラム⑪

矢田議員が掲げている政策の3本柱「働く」「暮らす」「育てる」の中から、国会で
審議されているホットな話題を中心に、政策コラムを掲載していきます。

私が現在所属している内閣委員会は、サイバー
セキュリティ行政を担当しています。国境を越えた
サイバー攻撃については、昨年のアメリカ大統領
選挙におけるヒラリー・クリントン陣営のメール流
失事件などで注目されました。一方で、日本でも行
政機関や企業に対しても日常的にサイバー攻撃
が行われており、対応に追われています。
さらに、最近ではIoT家電を狙ったサイバー攻撃
が明らかにされ、NHKの特集番組でも紹介されま
した。IoTは第4次産業革命の主要な技術であり、
電機産業としても市場拡大が大きく期待されてい
る分野です。政府は来年度の税制改正項目として、
IoTなど新技術に対応する設備投資減税を打ち出
していますが、この問題が解決しなければ、IoT家
電に対する消費者の購買意欲が低下することに
なりかねないといえます。
内閣府は、来年度予算編成に向けて、新たに

「IoTサイバーセキュリティ対策予算」として1億
9,000万円を要求していますが、この予算規模では
不十分だと思います。本年7月に、国連機関の国際
電気通信連合（ITU）は134カ国を対象に、サイバー
攻撃に対する各国の防衛能力を分析しましたが、
日本は11位という結果でした。1位のシンガポー
ル、2位のアメリカに並ぶよう、人材確保を含めた
さらなる対策の強化を求めていきたいと思いま
す。
とりわけ、国家資格である「情報処理安全確保
支援士」制度が昨年新設され、現在までに約7,000
名のスペシャリストが登録されました。この「支援
士」の皆さんの大いなる活躍を期待したいと思い
ます。

「サイバー」とは、インターネットが形成する情報空
間のことを表します。その空間のセキュリティ（保安・警備）を行
うことを「サイバーセキュリティ」といい、攻撃者が行う不正侵入
や改ざん、なりすまし、不正アクセスなどの悪意ある攻撃から資
産を守り、安全を確保することを指しています。
国際電気通信連合（ITU）は、①法整備、②技術体制、③組織対

応力、④教育・訓練体制、⑤協力体制の5分野ごとに評点をつけ
て、各国の防衛能力を順位づけしました。

ITUによると、日本は「官民協力」や「インセンティブの仕組み
づくり」等が課題とされています。今後のサイバーセキュリティ
対策は、国家戦略など政府の関与が不可欠と言えそうです。

「矢田わか子」
活動報告

矢田
わか子議

員からのメッセージ

日本のサイバーセキュリティ対策は、
他の国と比べて進んでいるの？　

■国際電気通信連合による、
　国別サイバー対策ランキング上位20国

出所：「Global Cybersecurity Index 2017」（ITU発表：2017年7月5日）より、
矢田わか子事務所作成
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順位
シンガポール
アメリカ合衆国
マレーシア
オマーン
エストニア
モーリシャス
オーストラリア
ジョージア
フランス
カナダ

国名
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順位
ロシア連邦
日本

ノルウェー
イギリス
大韓民国
エジプト
オランダ
フィンランド
スウェーデン
スイス

国名
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特別国会とは、解散による衆議院議員総選挙が行われて30日以内に召集することが義務付けら
れている国会です。内閣総理大臣の指名を第一の目的として召集され、会期の冒頭に指名選挙が
行われます。そのため、法案審議などが行われない場合があります。なお、会期は両議院一致の議
決によって定められ、2回まで延長することができます。
なお、解散時期により、召集が通常国会召集の時期と重なる場合は、通常国会を特別国会に置

き換えることが認められ、予算審議が行われることもあります。

本会議場での議席は召集日の本会議において議長が指定しますが、その区分については会派
別に分けられています。参議院では、議席の中央を大きい会派が座り、その左右に小さい会派が座
るようになっています（※ちなみに衆議院では、議長から見て右側から左側に向かって大きい会派
順に割り当てられます）。
また、各会派とも当選回数が少ない議員ほど演壇から見て前方に座り、当選回数を重ねた議員
になるほど順次後方の席に座っていくのが一般的です。私は新人議員ですので、最前列に座ってい
ます。本会議の国会中継をご覧になられるときは、最前列に注目して見ていただくとうれしいです。

Ａ：開会式で、天皇陛下がおすわりになるお席
Ｂ：議長席
Ｃ：事務総長席
Ｄ：事務局職員席
Ｅ：国務大臣席
Ｆ：演壇
Ｇ：速記者席
Ｈ：議員席
Ｉ：傍聴席
Ｊ：報道関係者席
Ｋ：天皇陛下御傍聴席
Ｌ：皇族席
Ｍ：貴賓席

＜参考＞ 参議院議場のレイアウト

A

F
G

K

HI J J I

II
J J

DD
EEL M

BC

11月1日から12月9日の会期で行われた特別別国会って何？

参議院議場ではどこに座っているの？ 席順はどうやって決めているの？

矢田議員

矢田議員

参議院本会議場の座席は以下のようにすべて決められています。本会議傍聴等で国会へお越しの際に、
確認してみてください。

矢田議員
の座席

電機連合組織内議員の所属委員会・調査会が決まりました！

・内閣委員会　
・決算委員会
・消費者問題に関する特別委員会
・資源エネルギーに関する調査会

【参議院議員】

矢田わか子

・経済産業委員会
・災害対策特別委員会
・原子力問題調査特別委員会

【衆議院議員】

浅野さとし

・経済産業委員会　
・決算委員会
・政府開発援助等に関する特別委員会
・国民生活・経済に関する調査会

【参議院議員】

石上としお

教 ！！やた かわえ ！て さん
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【 竹筒の切り出し作業 】 【 1.17のつどい風景 】

【集合写真】

11月経営概況

PSCS 半導体BU 電子部材BU PSCS 半導体BU 電子部材BU

計画比 前年比

95%以上
100%未満

なら
100%以上

なら
95%未満

なら売上計画に対して

第52回 長岡京市竹林保全ボランティア活動報告

12月9日（土）に長岡京市奥海印寺鈴谷の竹林で、長岡京支部、パナソニック松愛会（会社
OB）パナソニックエコリレージャパン事務局（会社）からの参加者３８名で、竹林保全ボランティア
を行い、毎年1月17日に行われる「阪神淡路大震災1.17の集い」に提供する献灯用の竹筒２２７
本を切り出し、1.17の集い事務局に提供しました。

「阪神淡路大震災１．１７のつどい」では全国から提供された竹筒で『１．１７』の文字を描くように竹灯籠が
配置されます。その中には、我々が竹筒を提供した事を示す『パナソニックセミコンダクターソリューションズ労
働組合長岡京支部』の文字が書かれた竹灯籠も必ずあります。
この式典を支えるためにも、この活動は続けてまいりますので皆さんのご協力をよろしくお願いします。
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第17期・第18期 役員コラム
長岡京支部

小 田 特別執行委員

昨年10月に鹿児島から長岡京へと異動し、長岡
京支部の特別執行委員になりました小田です。宜
しくお願いします。
2009年の入社以来LEDパネルの開発に携わっ

ています。昨年の秋から長岡京の駐車場にもLED
パネルの大型スクリーンを設置しているのを皆さ
んご覧になっていると思います。このスクリーンに
は153,600個のLEDが使用されています。屋外で
の実機検証のため日中は映像を表示していますの
で、こんな映像を流してほしいといったリクエスト
頂ければお応えすることができるかも!?
長岡京支部ではライフデザインを担当します

が、私自身まだまだ知らないことだらけですのでこ
れから様々なことを学び皆さんに発信していきた
いと思っていますので宜しくお願いします。早速で
すが、先日「防災」に関するセミナーに参加してき
ましたのでその内容を少し紹介させていただきま
す。

ご存知の通り日本は地震大国であり東日本大震
災もまだ記憶に新しいところです。皆さんは普段
地震に対する備えを何か実施していますか？やっ
たほうがいいとは思っているけど何もしていないと
いう方も多いのではないでしょうか。（私もその一
人でした）
最近は南海トラ

フ地震という言葉
をよく耳にします
が、南海トラフと
は四国の南の海底
に あ る 水 深
4000m級の深い
溝（トラフ）のこと
であり、M8クラスの地震が100～150年周期で繰
り返し発生しています。そして1854年以降この南
海トラフ地震は発生していませんので、今後いつ
大地震が発生してもおかしくない状況です。南海
トラフ地震が発生すればその被害は東は関東から
西は九州まで及びますので他人事ではありませ
ん。（大阪は全域において震度6弱程度と予想さ
れています）このような地震が発生した場合でも
生き残るために日頃の備えはとても重要です。非
常持ち出し袋を準備する、家具を固定するなど
様々な対策がありますが、家庭で災害に備える第
一歩としてご家族で下記項目について話し合って
みてはいかがでしょうか。

災害はいつ発生するかわかりません。災害が発
生した場合に自分自身を、そして大切な人を守る
ためにもこの機会に大切な方と防災について語り
合ってみてはいかがでしょうか。

半導体ビジネスユニット
事業開発センター
第一事業開発部

2018.1.5Azalea

①いざという時の家族の待ち合わせ場所を
決める
地震だけでなく、火災、風水害などの
災害時にどこに集合するか。場所だけ
でなく時間も決めておくことが大切で
す。

②家族の連絡手段を決める
災害時に携帯電話が使えるとは限りま
せん。災害伝言ダイヤルや自宅にメッ
セージを残す（ガムテームにメモを書
いて扉に貼る）など複数決めておくと安
心です。

③家族の約束を決める
災害時にはまず身を守ることが大切で
す。避難時に何を持っていくのか（何を
置いていくのか）を決めておきましょう。
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《第3回》  地位・役職が見えない会議の勧め

「今の意見には反対だけど、あれこれ言うのはやめ
ておこう。上司の意見には黙ってうなずいておくのが
無難だよ」。ある組織に勤める社員の声です。
多くの会議では、地位や役職が高い人の意見が通

ってしまいがちです。そうすると、社員は「どうせ意見
を言っても無駄」と思うようになります。また、「地位が
上の人の意見に物申すなど、とんでもない！」という
人もたくさんいます。無礼講だと言われても、上の意
見に反対したら、あとで痛い目に遭う可能性は拭いき
れません。
もし反対意見を言おうものなら、「ネガティブなや
つだ！」「否定的なことを言うな！」「代替案もないの
に発言するな！」などと言われる可能性もあります。
結果、本音の議論ができなくなり、お飾りの会議に

なります。つまり会議が非効率で非効果的なものにな
ってしまうというわけです。
このような会議になってしまうのは、進め方に問題
があるからです。
そこで今回は、地位・役職など関係なく、全員が意見

を言い合える効率的で効果的な会議の手法をお伝え
しましょう。
まずは会議の進め方ですが、議論する視点を細か

く分けて、〝ミニ会議〟をいくつも行う、というやり方で
進めます。例えば、アイデア出しの会議を例にとって
みましょう。
具体的には以下のような手順で進めます。
①アイデアだけを出す会議
②出たアイデアの良い点だけを出す会議
③出たアイデアの良くない点だけを出す会議
④その良くない点をどう改善したらよいのかと
いう策を出す会議
⑤総合的に意見をよく吟味して決定する会議
それぞれのミニ会議の時間もあらかじめ決めてお

きます。例えば、アイデア出し会議は五分、良い点出し
会議は６分、良くない点出し会議は10分、策出し会議
は12分、決定する会議は６分、というように細かく区
切ることで会議にメリハリが出て、効率よく進むよう
になります。
会議に必要な役割は、おもに３つ。
①進行係　②メモ係　③時間係です。
進行係は、会議の目標を達成させる役割がありま

す。目標を達成させるために、参加者の【参加意識】、
【集中意識】、【時間意識】を高める工夫を意識しなが
ら進行します。
メモ係は、出された意見を全て記録します。そのた
め、スピード重視で、〝ひらがな・カタカナを使い、乱筆
で書く〟ようにします。こうすると、漢字が分からなくて
戸惑ったり、汚い字で恥ずかしい思いをすることがあ
りません。
時間係は、時間を管理する役割があります。大きな
音が鳴るキッチンタイマーを使って、参加者の時間意
識を高めます。
そして、これらの役割は、特定の人に任せるのでは

なく、ミニ会議ごとに分担し、輪番制にします。
そうすることで、各役割の立場をお互いに理解する

ことができます。役割の大変さが理解できれば、お互
いに協力し合い、「会議は自分たちが運営するもの」
という当事者意識も芽生えます。
意見を出すときは、制限時間内に、各自が意見を順
番に一言ずつ述べるようにします。制限時間を５分と
したら、五分間はずっとぐるぐる回ります。もし意見が
頭に浮かんでこなかったら「パス」もありです。とにか
くスピーディーに、多くの意見を吸い上げるようにし
ます。
このように短い時間で意見を順番に一言ずつ述べ
るという仕組みだと、「〝誰〟が言ったか？」ということを
参加者は意識せずに済みます。地位や役職のことな
ど考えず、〝意見〟そのものに焦点を当てて考えること
ができるようになるのです。
地位や役職に影響される会議は今日からもうヤメ

にして、誰もが自分の意見を述べられる効率的で効果
的な会議を開催しましょう。

効率的で効果的な
会議のススメ
株式会社CHEERFUL 代表取締役
会議活用術カンファリスト（R）トレーナー 沖本 るり子
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新たに住宅を建築・購入される際、住宅ローンに最高500万円まで、他金融機関でご返済中の無担保ローンの借換え費用
や、新居でご利用される家具・家電・カーテン等の家財購入費用も合算することができます。
❖金利は引下げ後の住宅ローン金利を適用します。
❖返済日や返済額など、ローンを一本化することで、毎月の返済額や金利が抑えられ、返済計画が立てやすくなります。

※上記は2017年11月1日現在
の金利です。金利は毎月見直
します。ご融資日時点の金利
が適用され、引き下げ条件が
別途あります。

金利引下げ後のご融資金利
（保証料別）

【変動金利型】
年0.625%

【固定金利選択型10年】
年0.850%（当初10年）
【全期間固定金利型】
年1.350%

近畿ろうきんからのお知らせ

この機会に、住宅ローンを見直してみませんか？

2018.1.5Azalea

昨年11月20日に、長岡TCN棟６Fの食堂支部掲示板前に、よりタイムリー
に情報発信するためのツールとして、デジタルサイネージを設置いたしました。
このデジタルサイネージには、支部行事、イベント、セミナー案内、ショップ情
報、近畿ろうきんや全労済のコマーシャルなどが表示されます。
表示内容は毎週更新しています、組合員の皆様へよりタイムリーな情報提
供に努めておりますので、支部ホームページと同様に情報収集にお役立てくだ
さい。

デジタルサイネージの設置について

長岡京支部からのお知らせ
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□  ①執行委員長あいさつ
□  ②矢田わか子活動報告
□  ③第52回 長岡京市竹林保全ボランティア活動報告
□  ④11月経営概況
□  ⑤第17期・第18期 役員コラム
□  ⑥効率的で効果的な会議のススメ
□  ⑦長岡京支部からのお知らせ
□  ⑧近畿ろうきんからのお知らせ
□  ⑨ショップニュース & アンケート

お名前

担当職場統括委員

担当職場委員

ご意見、ご感想

応募用紙
2018.1.5  第113号

E-mail pidungk_kouhou@ml.jp.panasonic.com
ご応募いただいた方から抽選にて
パナソニック製品などを進呈します 応募期間 2017年8月号 ～ 2018年7月号

抽選 2018年8月

よりよい紙面づくりを目指し
　　皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

アンケートの
お願い

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

切り取り線 切り取り線

今月のアンケート締め切り ２０１8年1月31日（水）

応募方法

応募用紙を組合窓口の抽選箱へ入れていただくか
組合役員へお渡し下さい。
応募用紙の内容はメールでも受付けております。
メールでのご応募は下記アドレスへお送り下さい。

AzaleaAzaleaAzalea

Ｐ
Ｇ
Ｕ
シ
ョ
ッ
プ
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ら
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パナソニックは、東京ディズニーランド、
東京ディズニーシーの
オフィシャルスポンサーです。

(C)Disney

お申込・お問合せはＰＧＵショップまで

2018年1月11日（木）～3月9日（金）
実施期間

＜注＞パナソニックグループの従業員と
そのご家族が対象です

小人 4～11歳
(幼児･小学生)

｢アーリースプリング・スポンサースペシャルパスポート｣は、
期間中どちらかお好きなパークを1日楽しめるチケットです。

東京ディズニーランド®　東京ディズニーシー®

通常価格 4,800円▶3,9003,9003,900 円

中人 12～17歳
(中学･高校生)

通常価格 6,400円▶5,1005,1005,100 円

大人 18歳以上

通常価格 7,400円▶5,9005,9005,900 円

アーリースプリング・スポンサースペシャルパスポート


